
=☆' Трудовые 
успехи монтажников

Большую производственную 
победу в соревнования в честь 
X X  съезда Коммунистической 
партии одержал коллектив 
монтажного участка, где на
чальником т. Лаврищев. Окон
чена монтажом двухцепная 
линия электропередачи про
тяженностью 100 километров, 
которая уже питает электро
энергией железнодорожные тя 
говые подстанции. По желез, 
ной дороге от областного цент
ра до города С. начали курси
ровать электровозы.

В  суровых зимних условиях 
монтажники установили 4 14  
металлических опор, смонти
рованы ООО километров стале
алюминиевого провода. Среди 
опор были тяжеловесные в 22 
тонны, устанавливать которые 
приходилось с помощью 7
тракторов С— 80. Всего ж е на 
монтаже опор и провода рабо
тало 40 тракторов С—80 и 
ДТ—54, пять автокранов, 20 
грузовых автомашин.

На монтаже линии электро
передачи отличились установ
щ ики опор Юрий Беликов,
Виктор Збутевич, электромон
тажники Николай Орел, Алек
сандр Ж уков, Иван Чернышев, 
Георгий Барышев и многие 
другие.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

З М Ж М Ж
КОММУНИЗМА

Орган городского комитета Коммунистической партии 
Советского Союза и городского Совета депутатов трудящихся
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Большой вклад в дело ус

пешного монтажа линии элек. 
тропередачи внесли Лев Сой- 
фер, Анатолий Лобанов, мас
тер Иван Дрок.

Обсудив проект Директив 
X X  съезда партии по шестому 
пятилстиему плану, коллектив 
электромонтажников дал сло
во трудиться еще лучше, ус
пешно выполнять производст
венные задания и экономить 
государственные средства. Обя
зательства монтажников прет
воряются в жизнь. Январский 
план коллективом выполнен 
на 110 процентов.

Ф . Хмаровский. 
председатель иостройкома 
монтажного участка.

Экономно расходовать 
строительные материалы

Проектом Директив XX съезда 
партии предусматривается сниже
ние стоимости строительно-мон
тажных работ за пятилетие не 
менее, чем на 7 процентов от 
сметной стоимости. Серьезным 
фактором, влияющим на сниже
ние себестоимости строительно- 
монтажных работ, является эко
номное расходование строитель
ных материалов.

В строительных коллективах 
i подведены итоги минувшего стро

ительного года. С хорошими пока
зателями в финансовом отноше
нии завершили год строители кол
лектива, которым руководит 
т. Черняев. Район имеет 2 мил
лиона 260 тысяч сверхплановой 
экономии. Только за счет эконом
ного расходования строительных 
материалов строители сберегли 1 
миллион 278 тысяч рублей. В 
достигнутом успехе большая за
слуга строителей участка, кото
рым руководит т. Сусанов. На 
участке соблюдается строгий по
рядок в расходовании, складиро
вании и хранении строительных 
материалов, в целях удешевле- 

* ния работ широко используются 
местные ресурсы. Так, при соору
жении подкрановых путей строи
тели перемещают не только рель
сы, но и гравийно-песчаную 
смесь, сокращая таким образом, 
затраты на подсобно-вспомога
тельные работы. Без ущерба для 
качества работ здесь идут в дело 
кирпичный бой и половняк.

Подобные примеры не единич
ны. Свыше миллиона рублей 
сэкономил на строительных ма
териалах участок, где началь
ником т. Надивайко (4-п строи
тельный район). Эта экономия 
достигнута также за счет макси- 

~  мального использования местных 
ресурсов. Сейчас строители уча
стка усиленными темпами форси
руют сооружение второй очереди 
трамвая, не забывая при • этом 

. главного,— себестоимости работ.
Однако такие хорошие резуль

таты имеются далеко не во всех 
строительных коллективах. На
ряду с бережливым расходованием 
материалов на строительстве 
можно встретиться с фактами 
безхозяйственного хранения г, 
расходования кирпича, извести, 

’■'•пиломатериалов, что в конечном 
рете, приводит к удорожанию со-

оружений. Так, в отделочном рай
оне в результате неправильного 
хранения материалов снижается 
качество столярных изделий. 
Большой перерасход материалов 
допустили строители участка 
т. Героева (2-й стройрайон). С 
убытками закончил год коллектив 
участка-, возглавляемый т. Шля- 
ховым (этот же район).

Факты говорят о том, что пе
рерасходы материалов происходят 
нередко за счет брака и переде
лок выполненных строительных и 
особенно отделочных работ, а это 
случается обычно тогда, когда 
производители работ, поручают 
ответственное дело людям, не 
имеющим должной квалификации, 
и слабо контролируют их работу. 
С подобными явлениями надо ве
сти решительную борьбу. Вопро
сы качества должны постоянно 
стоять в центре внимания руко
водителей производства.

Нередко количество завозимых 
на строительные площадки мате
риалов не соответствует указан
ному в путевых листах, по кото
рым их приходуют. Расхождение 
между уложенными в дело и за
везенными на стройки материала
ми (кирпич, известь, раствор) 
составляет значительный про
цент и, безусловно, отрицательно 
отражается на стоимости конст
рукций. Строительные организа
ции должны покончить с бесхо
зяйственностью в перевозке и 
хранении материалов, упорядо
чить их учет, как при поступле
нии, так и при отпуске на про
изводстве.

Большие перспективы открыва
ются перед строителямичгорода в 
шестой пятилетке. За пятилетие 
строителям предстоит ввести в 
эксплуатацию более 350 ты
сяч квадратных метров жи
лой площади, десятки зда
ний соцкультбыта, построить 
многие промышленные соору
жения. Вся работа ' строи
тельных организаций города
должна быть подчинена решению
этой важнейшей задачи.

Большая программа капиталь
ного строительства в новой пяти
летке требует от хозяйственных 
и партийных руководителей стро
ительных коллективов повседнев
ной борьбы за выполнение плана, 
за улучшение качества и сниже
ние стоимости строительства.

В ПО Д АРО К 
РОДНОЙ ПАРТИИ

Идя навстречу X I съезду 
родной Коммунистической партии, 
коллектив монтажников, руково
димый т. Плескачевым, досрочно
выполнил план января— первого
месяца новой шестой пятилетки.

Январский план выполнен на 
118 процентов. Первое место в 
коллективе занял участок N° 2, 
руководимый Симоном Федорови
чем Панасюк. На монтаже ме
таллоконструкций склада готовой 
продукции и цеха керамических 
плиток, участок успешно спра
вился с заданием.

Монтажники коллектива т. 
Илескачева добились экономии 
средств в 1955 году, укрепили 
трудовую дисциплину. На днях 
в коллективе прошло открытое 
партийное собрание по обсужде
нию проекта Директив XX 
съезда КПСС. Принято социали
стическое обязательство на 1956 
год.

В честь XX съезда КПСС

Передовой 
коллектив

В производственно-монтажном 
управлении № 2 (начальник
т. Панежа) в социалистическом 
соревновании за достойную встре
чу XX съезда впереди идет кол
лектив цеха, где начальником 
т. Емельяненко.

План монтажных работ января 
по товарному выпуску этот цех 
выполнил на 171 процент.

Слесари тт. Алыпин и Матвеев 
выполнили месячное задание на 
270 процентов, слесарь т. Сафро
нов выполнил две месячных нор
мы.

О б язател ьство
м еханизаторов
с т р о и т е л ь с т в а

С большим подъемом проходит 
обсуждение проекта Директив XX 
съезда КПСС по шестому пятилет
нему плану в районе механизи
рованных работ. На состоявшихся 
на днях собраниях, механизаторы 
единодушно одобряя задачи пар
тии и правительства по дальней
шему развитию народного хозяй
ства, считают своим патриоти
ческим долгом принять самое ак
тивное участие в досрочном вы
полнении плана шестой пятилет
ки. Подсчитав свои возможности, 
рабочие, инженеры, техники и 
служащие— механизаторы обяза
лись:

план строительно-монтажных 
работ первого года шестой пяти
летки выполнить досрочно— к
21 декабря 1956 года;

годовой план по подсобно-' 
вспомогательным я транспортным 
работам завершить к 5 декабря 
1956 года;

повысить производительность 
труда против плана по строитель
но-монтажным работам на 1,5 
процента и по подсобно-всномо- 
гательным работам на 10 про
центов;

снизить себестоимость строи
тельно-монтажных работ на 600 
тысяч рублей и т. д.

Моторы сверх плана
На ремонтном заводе «Стройме- 

ханизации» в дни трудовой вах
ты в честь XX съезда Коммуни
стической партии Советского 
Союза высоких производственных 
показателей добивается коллек
тив моторного отделения цеха по 
ремонту тракторных механизмов. 
Под руководством начальника от
деления т. Холодилова, отделение 
вышло пз отстающих в передо
вые, перевыполнило план января, 
выпустив сверх плана три мото
ра.

В этом коллективе особенно хо
рошо работают слесари тт. Кара
сев и Дегтярь. Первый из них вы
полнил месячное задание на 293 
нроцента, второй —  на 278 про
центов. В экскаваторном цехе вы
сокой выработки достигает звено 
т. Волкова.

В  социалистическом со
ревновании в честь XX  
съезда КПСС новых трудо
вых успехов добился коллек
тив Гребневского деревооб
рабатывающего комбината.

В цехе деревоконструк- 
ций хорошими производст
венными показателями встре
чает съезд станочник Васи
лий Голик.

На снимке: В. Голик.

В П ЕР ЕД И  БРИ ГА Д А  
П АВЛА  КО ВА Л ЕН К О

На днях в цехе Л» 6 первого 
завода подведены итоги социали
стического соревнования сквоз
ных технологических бригад за
январь.

На первое место в соревнова
нии, опередив бригаду Виктора 
Снетилова, вышла сквозная тех
нологическая бригада старшего 
оператора Павла Григорьевича 
Коваленко. Коллектив, возглавля
емый т. Коваленко, перевыпол
нив установленный план, прора
ботал на своем агрегате 150 дней 
без остановки на чистку, не до
пустил ни одной аварии. ’

П о  родш ой

На трассе нефтепровода
Башкирская нефть по неф

тепроводу Туймазы— Омск по
ступает теперь на Омский 
нефтеперерабатывающий завод.

Во втором цехе завода в эти 
дни оборудована еще одна на
сосная установка.

Коллектив треста «Омск- 
нефтепроводстрой» приступил 
к работам, предусмотренным 
планом шестой пятилетки. В 
честь XX съезда КПСС мон
тажники обязались к 14 фев
раля выполнить задание двух 
месяцев. Механизированная 
колонна, возглавляемая т. Гу
севым, обязалась досрочно про
вести бензопровод в южные 
районы области.

Для производства сборных
железобетонных изделий

Коллектив Ленинградского 
завода металлических конст
рукций досрочно выполнил ян
варский производственный 
план. Выпущено 860 тонн 
металлических форм для изго
товления сборных железобе-

ст ране
тонных конструкций и дета
лей —  на 23 процента боль
ше, чем в прошлом месяце.

Завод выпускает оборудова
ние новых видов. Сделана фор
ма для производства двадцати- 
четырехметровых железобе
тонных балок. Такие крупные 
изделия создаются здесь впер
вые.

Другой новинкой предприя
тия являются формы, с по
мощью которых изготовляют
ся многопустотные панели пе
рекрытий, применяемые в жи
лищном строительстве. Первая 
партия этих форм предназна
чена для строителей Ленингра
да.

Ко дню открытия XX съез
да партии коллектив завода 
обязался освоить производство 
форм для тридцатиметровых 
пролетных балок. Сейчас за
канчивается разработка черте
жей.

В этом году предприятие 
выпустит оборудования для

заводов железобетонных изде
лий в три раза больше, чем 
в прошлом году.

Ценные сплавы
ТБИЛИСИ. Хорошо нынче 

работает коллектив Зестафон- 
ского завода ферросплавов. 
Проект Директив по шестому 
пятилетнему плану воодуше
вил тружеников предприятия 
на достижение новых успехов.

На заводе проведены боль
шие работы по улучшению 
технологии производства и 
экономии электроэнергии. Ме
тодом электролиза вырабаты
вается высококачественный 
марганец из бедных руд. Ос
воен выпуск многих видов 
ценнейших сплавов, успешно 
идет освоение производства 
высококачественного хрома. 
Проектная мощность электро
плавильных печей перекрыта 
почти вдвое. Вошел в строй 
цех рафинированного ферро
марганца. Готовится к пуску 
первая очередь нового цеха 
электролиза.



Партийная организация в борьбе 
за технический прогресс

Претворяя в жизнь решения 
июльского Пленума ЦК КПСС, 
партийная организация производ
ственно-монтажного управления 
Ns 2 наметила и провела в жизнь 
ряд мероприятий. Вскоре после 
выхода в свет постановления бы
ла проведена первая техническая 
конференция по обмену опытом. 
На конференции присутствовали 
представители заводов ведущего 
предприятия, филиалов научно* 
дошдоватвдьешх институтов, 
монтажных организаций города.
От производственно - монтажного
управления X» 2 присутствовало 
126 человек. Всего с работе пер
вой технической конференция
приняло участие человек.

На конференции был подведен
итог творческой работы новато-
[юв производства, рабочих и гш-
яг енерно-технических работников
по внедрению в производство про
грессивной технологии, по обоб
щению опыта ремонта и монтажа
оборудования на- ведущем пред-
щ в д т еи . Кроме этого были oil-
еуждены технические вопросы.
требующие немедленного разре
шения, такие, например, как за
тяжка фланцевых соединений.

Техническая конференция бы
ла заранее подготовлена. Вопро
сы, поставленные на обсуждение, 
были конкретны. Каждый вопрос 
готовила группа товарищей, хоро
шо знающих то или другое дело. 
1 участию в подготовке обсуж
даемых вопросов были привлече
ны новаторы производства, рабо
чие, инженеры и техники.

На конференции были заслу
шаны доклады: «Монтаж и налад
ка крупных компрессоров», «Ре
монт, монтаж и наладка детандер- 
машин», «Восстановление и ре
монт сложных деталей и узлов в 
условиях монтажной площадки» 
и другие.

В результате прений по докла
дам были решены очень важные 
технические вопросы.

После технической конферен
ции партийная организация про
должила работу по обобщению и 
распространению передового опы
та. С этой целью был выпущен 
фотоальбом «Обмен производст
венно-техническим опытом», в ко
тором были отражены наиболее 
оригинальные предложения но
ваторов и рационализаторов. С 
августа по декабрь в ремонтных 
и. монтажных цехах была органи
зована выставка о техническом 
прогрессе социалистической про
мышленности.

В октябре—-ноябре проводился 
месячник смотра рационализации 
и изобретательства. За период ме
сячника было подано 32 рацио
нализаторских предложения с ус
ловной годовой экономией на сум
му 50.000 рублей.

Придавая большое значение 
изучению и распространению пе
редового опыта, партийная орга
низация организовала выпуск ин
формационных брошюр «Обмен 
Ероязводетвенно - техническим 
опытом». Материалы, включаемые 
в брошюры, просматриваются и 
утверждаются техническим сове
там.

Партийная организация систе
матически проводит доклады по 
материалам июльского Пленума 
ЦК КПСС. Перед рабочими, инже
нерно-техническими работниками 
и служащими в цехах выступают 
начальник управления, главный 
инженер, начальники отделов, це
хов. Доклады готовятся по мате
риалам июльского Пленума ЦК 
КПСС с учетом специфики строя
щегося предприятия и производ- 
огеешге-аонтаашуго управления 
Л  2. Начиная с октября 1955 
года по февраль 1956 года, про-
зедено 8 докладов. Б том числе
но Та>ШШ темам, как «Задачи тех-
шгческого прогресса В промыш
ленности», «О специализации п
кооперировании в промышленно
сти», «Тяжелая индустрия —  ое-
нова социалистической промыш
ленности^. «Внутризаводское пла
нирование н техпромфишшн
предприятия- it другие. Перед
докладчиками ставится задача:
при подготовке обязательно учи
тывать специфику нашего про
изводства, поэтому доклады вы
зывают большой интерес у рабо
чих, ИТР и служащих. В фев
рале и марте намечено провести 
доклады по темам: «Пути повы
шения качества промышленной 
продукции», «Организация раци
онализаторской и изобретатель
ской работы на промышленном 
предприятии», «Себестоимость 
промышленной продукции и пути 
ее снижения».

Между коллективом монтажни
ков и эксплуатационниками заво
да № 6 были некоторые неувязки. 
После обмена мнениями было при
нято решение провести совмест
ное заседание двух партийных 
бюро ПМ.У-2 и завода Ш 6 с 
повесткой дня п ходе работ по 
окончанию монтажа объектов 
117, 115, 124 в сроки, установ
ленные постановлением обкома 
КПСС от 14 ноября 1955 года. 
В результате личного контакта 
членов партийных бюро двух ор
ганизаций, все спорные вопросы 
между ПМУ-2 и заводом № 6 
были разрешены. На заседании 
было принято постановление с 
конкретными сроками работ по 
окончанию монтажа и ввода в 
эксплуатацию объектов.

Однако в дальнейшем этот ме
тод не нашел своего продолже
ния.

Нельзя, кстати, не отметить, 
что в настоящее, время выполне
ние социалистических обяза
тельств, принятых нашим коллек
тивом в честь XX съезда КПСС о 
вводе в эксплуатацию объекта 
115. находится под угрозой сры
ва, и виноваты в этом не только 
монтажники, но и эксплуатацион
ники. Видно, что у руководителей 
предприятия и завода № G пет 
желания принимать в эксплуата
цию оборудование объекта 115, 
хотя оно и подготовлено ж едаче.

После выхода в свет проекта 
Директив ЦК КПСС по шестому 
пятилетнему плану в нашей пар
тийной организации проведено 
ряд мероприятий но изучению и 
обсуждению этого важнейшего 
документа, При обсуждении про

екта Директив, коммунисты и 
трудящиеся подали ряд предложе
ний, направленных на улуч
шение работы не только на
шего предприятия, но и про
мышленности города в целом. 
Например, в настоящее время 
монтажные работы на ве
дущем предприятии производят 
около 15 монтажных карликовых

На стройках 
шестой пятилетки Здесь будет 

Саратовская ГЭС
Через несколько лет промыш

ленность и сельское хозяйство По
волжья получат новую дешевую 
энергию. Она ускорит освоение 
богатых приволжских месторож
дений нефти, газа, освоение мил
лиона гектаров целинных земель.

Строительство Саратовской ГЭС 
намечено в районе города Балако-

Иркутек. Все выше растет здание Иркутской ГЭС. Несмот
ря на суровые морозы, строители продолжают укладку бетона. 
Блоки обогреваются паром и электричеством, бетонная масса 
подается в подогретом состоянии.

На снимке: установка бетоноукладочных мостов для бето
нирования наружной стены здания ГЭС.
Фото М, Минеева. Фотохроника ТАСС.

организаций. Это значит, что мел
кие монтажные организации не 
могут располагать необходимым 
механическим оборудованием, по
этому технический уровень про
изводства низок; ввиду индиви
дуального производства им трудно 
внедрять прогрессивную техно
логию; мелкие монтажные орга
низации, каждая в отдельности, 
получают по заявкам материалы, 
а ввиду -того, что легированные 
стали отпускаются по транзит
ным нормам, они имеют значи
тельный сверхнормативный запас 
материалов, что затрудняет их 
финансовую деятельность. Каждая 
мелкая монтажная организация 
имеет в процентном отношении 
значительно больший, да сравне
нию е крупными организациями, 
управленческий аппарат.

Все эти недостатки можно 
устранить, укрепив мелкие мон
тажные организации, скажем,
вместо 15 монтажных организа
ций организовать три. Например, 
ПМУ-2, «Союзпроммонтаж», ре- 
монгно - механический завод — 
совершенно родственные орга
низации и выполняют поч
ти одни и те же работы и, 
по правде говоря, все грн ор
ганизации работают е недо
грузкой. Если их объединить в 
одну организацию, будет очень 
большая польза для дела. После 
этого можно монтажные работы 
вести индустриальным методом я 
на высоком техническом уровне.

Точно также нужно подойти 
при решения вопроса укрупнения 
и к другим монтажным органи
зациям, а может что-нибудь в 
этом же направлении можно сде
лать и на ведущем предприятии.

П. Шмаяьченно.

Общее партийное собрание предприятия
8 февраля, во Дворце культуры 

состоялось общее партийное соб
рание предприятия.

Коммунисты заслушали а обсу
дили доклад первого секретаря 
областного комитета партии «Об 
итогах работы IX областной пар
тийной конференции.''

Как докладчик так и вы
ступившие в прениях ком
мунисты подвергли резкой 
критике Партийное и хозяйст
венное руководство предприя
тия за срыв сроков пуска за
вода № 6 по полной технологи
ческой схеме. Коммунисты особоо

внимание обратили на подготовку 
специалистов, на изучение опыта 
родственных предприятий, на по
мощь заводу № 6 со стороны дру
гих производств.

В прениях выступило десять 
человек

во. Геологическая разведка пока
зала, что наиболее удобным будет 
тот участок Волги, где находится

остров Пустынный. Он удобен по
тому, что река здесь делится на 
два протока. Прн возведении пло
тины и основных сооружений 
станции их можно будет пере
крыть поочередно. Использова
ние острова позволит уменьшить 
объем земляных работ и удеше
вить строительство.

Сейчас все буровые работы со
средоточены у острова Пустынно
го, на левой протоке Волги. Здесь 
строятся основные сооружения 
новой гидроэлектростанции, Летом 
тут работы вести нельзя: протока 
служит судоходной магистралью. 
Надо уложиться в короткие зим
ние ерики, пока сохраняется ледо
став. Однако морозная, снежная 
зима затрудняет действия бурови
ков. Они нередко оказываются от
резанными от управления экспе
диции и от баз снабжения.

Неделями вмеете е бригадами 
живут в землянках, занесенных 
снегом, геолог К. Сучкова, стар
шие техники В, Хромых, Т. Тю- 
менцева, техники Н. Ушаков, 
Т. Ситникова. Соревнуясь в честь 
XX съезда партии, ни на минуту 
не прекращают изысканий меха
ники буровых установок.

Основные разведывательные 
работы закончены. Начато соста
вление технического проекта Са
ратовской гидроэлектростанции. 
Её .строительство начнется в ны
нешнем году.

На строительстве подземных 
трасс столицы

Недалеко от главного входа на 
Всесоюзную сельскохозяйствен
ную выставку, в одном из дворов 
недавней московской окраины, 
взметнулась высокая эстакада. 
Это привычное взору москвичей 
сооружение из дерева и камня 
выросло над шахтным стволом, 
ведущим к новой станции метро
политена—-«Всесоюзная сельско
хозяйственная выставка ».

На этой Щербаковской трассе 
сооружается еще три станции: 
«Алексеевская», «Рижская», 
«Ботаническая». В другом конце 
Москвы, от Крымской площади к 
новому стадиону в Лужниках, 
прокладывается вторая подземная 
трасса со станциями «Фрунзен
ская» а «Уеачевская». На обеих 
трассах развернулись большие ра
боты. Соревнуясь за достойную 
встречу XX съезда партии, строи
тели приводят в действие резервы, 
добиваясь новых успехов в труде.

Тот, кто хоть несколько меся
цев не бывал в шахтах Москов,- 
ского метро, заметит много хоро
ших перемен. Взять, к примеру, 
ствол, по которому мы спустились 
в забой подземной станции. Со
оружен э т о т  ствол за двадцать

шесть дней, тогда как до этого 
проходка таких выработок отни
мала до четырех месяцев.

Гостеприимные хозяева шахты 
объясняют суть дела: коллектив 
станции «ВСХВ» одним из пер
вых решил замораживать грунты 
на всю глубину ствола и выиграл 
на этом много времени..

Много новинок появилось на 
шахте № 512, наземЬые соору
жения которой раскинулись на 
полпути между Ботаническим са
дом и Рижским вокзалом. И глав
ной особенностью здесь является 
высокая механизация трудовых 
процессов. Проходка туннелей ве
дется механизированным щитом— 
новой машиной, которая подобно 
гигантскому сверлу, врезается в 
породу, бросает ее на транспор-. 
тер и грузит в вагонетки.

С большим воодушевлением, 
творчески трудятся метростроите
ли в эти дни. Шахты новых трасс 
подземной электрической дороги 
становятся ’ подлинной лаборато
рией передовых методов труда, 
высокой школой горнопроходче
ского дела.

Д. Зарапин.

В 1960 году выработка электроэнергии всеми стан
циями СССР достигнет 320 миллиардов киловатт-ча
сов, что составляет 188 процентов по сравнению с 
1955 годом. Только этот прирост превышает суммар
ную выработку в 1954 году такими странами, как 
Франция, Германия, Норвегия и Швеция, вместе 
взятые.

В новой пятилетке советские люди, выполйяя завет 
великого Ленина об электрификации страны, постро
ят атомные электростанции общей мощностью 2— 2,5 
млн. киловатт. Долгие месяцы будет бороздить льды 
океана новый ледокол с атомным двигателем, не за
ботясь о пополнении топлива.



Стр. 3

„Развивать политехническое обучение в общеобразовательной школе, обеспечив озна
комление учащихся с важнейшими отраслями современного промышленного и сельско
хозяйственного производства. Обеспечить тесную связь обучения с общественно-по
лезным трудом, воспитывать у подрастающего поколения коммунистическое отношение 
к труду"

(Из проекта Д и р е к т и в  ЦК КПСС по ш е сто м у  п я ти л е тн е м у  плану разви ти я  народного хозя йства  С С С Р ) .
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НА ПУТЯХ ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ОБУЧЕНИЯ
Практическая работа 

на уроках русского языка
Наряду с задачей изучения 

программного материала по рус
скому языку и повышения общей 
культуры уотпой и письменной 
речи учащихся. преподамтели- 
гловеонивн должны работать 
творчески для того, чтобы подго
товить учащихся к овладению по-
дитехничршши знаниями, прак-
тической деятельности после
окончания средней школы.

Преподаватели русского язы ка
ШКОЛЫ Й  3 ПРОВОДЯТ МНОГО прак
тических работ. Следуя указани
ям методики, они проводят раз
личного рода диктанты, изложе
ния и сочинения, тренировочные 
упражнения и работу над тек
стом. Особое значение для осу
ществления политехнизации обу
чения на уроках русского языка 
имеет работа со словарем. Во всех 
начальных классах нашей шко
лы, в 4-х классах (учитель т. 
Лыткина), а также 5-х классах 
(преподаватель т. Киршнер) уча
щиеся систематически работают 
над осмыслением и правописани
ем различных политических, бы
товых и технических терминов, 
соответствующих программе и их 
возрастным особенностям. Ведет
ся и самостоятельный подбор 
слов, родственных по тематике 
(тротуар, фонтан, статуя, витри
на, магазин «Гастроном»), 6— 7 
классы работают со словами упот
ребляемыми в технике: механиза
торы, мотористы, экскаваторщи
ки, бульдозеристы, квалифика
ция. С этими словами составляют
ся или подбираются учащимися 
из газетных статей предложения. 
На уроках труда ребята знако
мятся с рядом терминов, произ
ношение и правописание которых 
усваивается главным образом на 
уроках русского языка.

Систематически должна прово
диться словарная работа и в 10-х 
классах. Преподаватель т. Кирш
нер, например, отрабатывает с 
учащимися правописание таких 
слов как: искусство, интеллиген

ция, идеология, пропагандист, эн
тузиазм, мавзолей и т. д.

Во многих школах города в ве
стибюле висят доски с записан
ными словами, правописание ко
торых представляет трудность. 
Следовало бы только подбирать
эти- сдува тематически, обновлял
списки каждую неделю, и указы
ва ть  для каки х  классов предназ
начена таблица.

V чап^иеея 4-7 классов должны
овладеть навыками составления 
некоторых деловых бумаг. К со
жалению, не только в 4-х, но 
и в 7-х классах этому виду 
практических навыков не уде
ляется должного внимания. 
Поэтому часто учащиеся 9 —  
10 классов, поступая к шко
лу, не умеют даже правильно 
оформить заявление (не указыва
ют своего полного имени и адре
са и обычно заканчивают фразой: 
«Прошу не отказать моей прось
бы»), Школьники не умеют вести 
протокол комсомольского собра
ния и учкома. А ведь после окон
чания школы им придется стол
кнуться с необходимостью состав
лять различного рода деловые бу
маги.

Важно научить учащихся стар
ших классов вести конспекты 
лекций. Однако, даже лучшие пре
подаватели, и не только нашей 
школы, мало учат школьников 
вести конспекты лекций, книж
ного материала, особенно работу 
над несколькими источниками. И 
хотя для этого не отводятся спе
циальные часы, учить конспекти
рованию необходимо.

Если на уроках русского языка 
учащимся будут прививаться 
практические навыки, наши вы
пускники справятся с теми зада
чами, которые поставит перед ни
ми производство или высшее 
учебное заведение и та общест
венная работа, которую они бу
дут выполнять по окончании 
средней школы. А. Берент,

завуч средней школы № 3.

Чему научились 
ребята

Урови ручного труда очень 
привлекают учеников начальных 
классов. Они с удовольствием кле
ят из бумаги и картона различ
ные предметы, учатся работать 
иглой и т. д. Труд приносит им 
много радости.

Чтобы уроки труда проходили 
интересно, нужно готовиться к 
ним заря нее. Зная расписание 
уроков, учащиеся накануне полу
чают задание, что нужно взять с 
собой на урок. Поэтому во время
занятий работают все' В этом
учебном году ребята научились
работать иглой, клеить. Они из
готовили рамки для гербариев,
сшили рукавицы, шапочки. Сей
час работают над пошивкой пе
редников для оформления кукол 
подшефному детскому саду.

А. Филимонова, 
учительница З'нго класса школы 

М 4.

Своими руками

Заботливые шефы
Как только в школах были вве

дены уроки труда, мы обратились 
к своим шефам с просьбой: обору
довать мастерские и кабинеты. 
Партийная и комсомольская ор
ганизации, дирекция ТЭЦ помогли 
нам.

Шефы оборудовали химическую 
•лабораторию, обеспечили её реак
тивами, посудой для проведения 
опытов и лабораторных работ, не
обходимой мебелью и инвентарем 
(столы, шкафы, аналитические 
весы).

Полностью оборудована и ма
стерская. В нужном количестве 
есть столярные и слесарные ин
струменты, тисы. Шефы приобре
тают для школы" столярные вер
стаки.

Комсомольцы ТЭЦ оказывают 
школе помощь и в работе техни

ческих кружков. Они радиофици
ровали школу, подарили нашим 
спортсменам 30 пар лыж.

Е, Питиримова, 
директор школы «'КГ: 4.

Обещании 
вместо помощи

Более 200 учащихся 5— 7 
классов нашей школы должны 
в этом учебном году проходить 
программу по трудовому обуче
нию. Но выполнить программу 
мы не можем, так как мастерские 
не оборудованы.

Три крупных организации —  
мехзавод строительства, цент
ральная лаборатория предприятия 
и ГАТК строительства являются 
нашими шефами. Нужно отдать 
справедливость мехзаводу. Он 
много помог школе в оборудова
нии мастерских, но зато плохими 
шефами оказались лаборатория 
и ГАТЕ.

Главная автотранспортная кон
тора строительства дала школе 
автомашину «ГАЗ», но прово
дить практические занятия на- 
ней невозможно, так как маши
на годится только для свалки.

Центральная лаборатория име
ет возможность оборудовать шко
ле химический и физический ка
бинеты, но она ограничивается 
одними обещаниями.

Е. Контримович,
директор школы № 17.

Когда в начале года я объяснил
ученикам, что они будут прохо
дить практику по электротехни
ке— изучать электроизмеритель
ные приборы, генераторы, элек-
тродвигатели, простейшее устрой
ство телеграфа, радио —-школьни
ки старших классов решили сами
оборудовать физический кабинет.
Особенно горячо взялись за дело
десятиклассники— члены техни
ческого кружка. Илья Мушаков, 
Александр Уроеов смонтировали 
ламповый реостат. Из отдельных 
старых деталей, частей машины 
они смонтировали коллекторный 
двигатель переменного тока. При
боры, сделанные их руками, ис
пользуются на занятиях по элек
тротехнике и физике.

По-товарищески поступил уче
ник Георгий Мамбергер. Он вре
менно, для практических работ, 
дал школе мотор трехфазного тока, 
паяльник, электроды.

Председатель школьного техни
ческого кружка Валерий Тарасов 
своими инструментами проделал 
большую работу по монтажу тех
нических электроизмерительных 
приборов. Сейчас он готовит при
боры для определения механиче

ского эквивалента теплоты.
Активно участвовали в оборудо

вании физкабинета кружковцы 
Вадим Попов, Виктор Бурцев, Ни
колай Мазохин, Валерий Распу 
тин, Яков Брохман, ученики Люд
мила Васильева, Евгений Тете- 
рин. Людмила Ермакова.

Как ни много сделали школьни
ки, но для выполнения програк-
мы по электротехнике этого не
достаточно. Па следующей недела 
мы должны проводить занятия по
темам: «Изучение трехфазного
электродвигателя», _ «Изучение 
коллекторного двигателя перемен
ного тока», «Определение мощ
ности трансформатора и его коэф
фициента полезного действия 
при различной нагрузке». Эти 
работы требуют трехфазный ток, 
действующие электроизмеритель
ные приборы: амперметры, вольт
метры на 220— 300 вольт и дру
гие. Такие приборы ребята сде
лать не могут. Их должны дать 
нам шефы, но они пока только 
обещают.

К . Наумов,
преподаватель физики шко
лы 3$ 2.

Срывается выполнение программы  
по т руду

В небольшой комнате школы 
№ 12 — мастерская. Туда ча
стенько заглядывают школьники. 
Они с любопытством и огорчением 
смотрят на станки, которые стоят 
без дела, на инструмент, разбро
санный по комнате.

— Эх!— говорит один школь
ник,— надо было в другую школу 
записаться,- там мальчики на 
станках работают, все умеют де
лать, а мы...

Ребятам из школы № 12, как 
и всем детям, хочется своими ру
ками сделать шарнир к парте, от
ремонтировать стул, сделать ящи
чек для рассады. Но, увы! Их меч
те не суждено осуществиться, В

мастерской имеются ставка: за
точной, резьбонарезной по метал
лу и дереву, сверлильный. Но они 
стоят без дела.

— Что же мы можем сделать,—  
беспомощно разводит руками ди
ректор школы т. Тихомирова,--у 
нас нет преподавателя по труду.

Плохо выполняет свои шефские
обязанности главная контора под
собных предприятий (начальник 
т. Мариненко, секретарь партор
ганизации т. Капчук). Шефы не 
оборудовали слесарную и столяр
ную мастерские. Нехватает и не
обходимого инструмента.

К. Радионова,

НАЧАЛЬНИК ДОКА ИВАНОВ ОБЕЩАЕТ...
В 5— 7 классах в программе по 

труду предусмотрены работы по 
дереву. Но, чтобы выполнить эту 
программу, нужно в школьных 
мастерских установить столярные

Для политехнического обучения
В свете проекта Директив X X  съезда Мини

стерство просвещения РС Ф С Р наметило рад пер
воочередных мероприятий по развитию политех
нического обучения в школах РС Ф С Р: 

продолжение дальнейшего перехода школ на 
новый учебный план и новые программы, отве
чающие задачам политехнического обучения, из
дание учебников, руководств и пособий;

составление конкретного плана политехниза
ции школ в каждом районе, области, крае, авто, 
номной республике, отправляясь от каждой от
дельной школы;

широкое развертывание опытной работы по 
осуществлению связи обучения с производитель
ным трудом учащихся. Д ля этого потребуется 
выделить в каждой области, крае, ежммошюй

республике несколько городских и сельских 
ш кол;

всемерное укрепление и расширение учебно
материальной базы и создание необходимых' ус
ловий для осуществления политехнического обу
чения — организация межшюольных учебных 
мастерских н учебно-опыггных участков для го
родских средних школ; создание новых типо
вых проектов школьных зданий я  новых типо
вых списков учебного оборудования, отвечающе
го задачам политехнического обучения. По за. 
казу Министерства просвещения промышлен
ность уже в этом году изготовляет свыше 14 ты
сяч ставков, более 8 ты сяч столярных верстаков, 
25 тысяч наборов по радиотехнике для школ 
и др.

*

верстаки. Городской отдел народ
ного образования обратился в 
Гребневский ДОК с просьбой 
сделать сто верстаков.

— Давайте чертежи, оформляй
те заказ, —  сказал начальник 
ДОКа т, Иванов,— верстаки ми
гом сделаем.

«Миг» Иванова тянется вот 
уже с ноября прошлого года, 
Верстаков школы города все еще 
не получили. Не удосужился 
т. Иванов сделать верстаки даже 
для школы № 14, шефом которой 
является коллектив ДОКа.

Сделать верстаки т. Иванов 
обещает; но не пора ли от обеща
ний перейти к делу?

К, Королем»



99В н и м а н и е9 зем лет рясение!**
В шестнадцати тысячах ки

лометров от Москвы, на Кер- 
маденкских островах, непода
леку от Новой Зеландии, про
изошла страшная катастрофа. 
Дрогнула земля, зашатались и 
начали рассыпаться, словно 
карточные домики, жилища, 
потревоженный океан обру
шил на небольшие клочки су
ши гигантские вспененные вя
лы.

Задолго до того, как радио 
разнесло по вс.ему миру весть 
об этом стихийном бедствии, 
о нем стало известно в не
большом двухэтажном особня
ке в одном из тихих переулков 
Замоскворечья. Здесь, в поме
щении Центральной сейсми
ческой станции «Москва», раз
дался тревожный сигнал зум
мера И На ИОШЯЮЛЬном щита, 
среди ДёСЛТКов к н оп ок , р у к о я 
т о к  и  ц и ф ербл атов , на н еза 
м етн ой  с  п ер вого  ВЗГЛЯДА М а
т о в о й  стеклянной пластинке 
вспыхнули огненные плова? 
«Внимание, землетрясение!» .

КйКИм: Же образом: учехгые- ие еи см ол огя , н а х о д я сь  н& др у -
тивололоищой стороне земно
го шара, смогли узнать о зем
летрясении В ЮЖНЫХ водах
Тихого океана, определить 
расстояние до его эпицентра?

Сейсмология, как наука, 
очень молода; ее возраст едва 
превышает половину столе
тня. Однако первые попытки
регистрировать подземные
*РОЛЧКи относятся еще к глу
бокой древности.

Чувствительность современ
ного сейсмографа чрезвычайно 
высока. Он регистрирует д а ж е  
C8MU6 незначительные смеще
ния почвы. Колебания почвы 
записываются сейчас на боль
ших листах чувствительной 
фотобумаги, по которой СКОЛЬ" 
зятг узкий световой луч.
. ....Заместитель заведующего 
станцией Н, В. Шабалин потя
нул Массивное кольцо, прик
репленное к  крышке люка.

— Наша «святая святых»,— 
сказал он.

Прямо из кабинета по узень
кой вертикальной лестнице 
спускаемся в ярко освещен
ный подвал. На цементирован
ном полу, под прозрачными 
плексигласовыми колпаками 
стоят сейсмографы. Сверкаю 
щие никелем, опутанные жи
лами электропроводки, прибо
ры эти каж утся воплощением 
незыблемости и покоя.

На дела все оказывается 
иначе. По проводам, связываю
щим сейсмографы с находя
щимся наверху записываю
щим приспособлением, беспре
рывно передаются электриче
ские импульсы разной силы, и 
световой луч никогда не чер
тит на фотобумаге прямую ли
нию.

— Это так называемые мик- 
рогсолебания почвы,— поясняет 
Н. В. Ш абалин.— Они вызваны 

порывами ветра, пролетающи

ми над земной поверхностью, 
морским прибоем, который ко
леблет сушу где-то в тысячах 
километров от нас, и другими 
явлениями.

Н. В. Шабалин показывает 
большой— почти метр в попе
речнике— глобус, укрепленный 
на горизонтальной оси. Глобус 
этот заметно отличается от 
обычных расцвеченных кори
чневато-зелеными и голубыми 
красками моделей земного ша
ра, которые можно встретить 
в географическом кабинете лю
бой школы. На серебристой ме
таллической поверхности гло
буса нанесена частая сетка па
раллелей и меридианов, между 
ними разбросаны небольшие 
углубления—точки, обозна
чающие места расположения 
сейсмических СГаНЦИЙ.
—Через два с половиной—три 

часа после того, как станция
ВйЮТНОТрирует землетрясение, 
— гоиорнг Николай BircgapttQ-
ноаяч,—мы получаем сведения 
оз этом hi? землетрясении с 
других сейсмических станций 
Союза. Отсчитав па глорусе с 
ттомсы̂ ьвд зпецяальмого ин
струмента расстояния ДО ЭШ1
центра аемлягрлсешш от не
скольких станицй. мы точно 
0пред9ляем место, где оно про
изошло.

Бели подземные толчки си
лой до трех баллов ощущают, 
ся очень чуткими людьми.
находящимися в покое, то при 
5— 6 баллах в домах двигает
ся мебель, падает с ПОЛОК ПО 
суда, трескается штукатурка, 
при 8 баллах обваливаются 
КРЫШИ легких построек, воз
можны человеческие жертвы, а 
12-бальноэ землетрясение раз
рушает огромные железнодо
рожные МОСТЫ, капитальные 
строения, не выдерживают да
же земляные плотины. Поэто
му ни одно сооружение не воз
водится сейчас без учета так 
называемой «балльности» ме
ста.

При увеличении силы возмож 
ного землетрясения на один 
балл стоимость строительства 
повышается примерно на 10 
процентов. Поэтому сейсмоло
ги должны весьма точно опре
делить «балльность» местно
сти, чтобы сооружение не по
страдало от подземных толч
ков и вместе с тем, чтобы стро
ители не делали ненужных за
трат на чрезмерный запас 
прочности.
Отчего же происходят земле

трясения, какие силы за
ставляют колебаться огромные 
толщи земли?

Сейсмологи различают два 
вида землетрясений, в зависи
мости от глубины залегания 
их очагов. Наименее изучены 
те, очаги которых лежат ниже 
земной коры и достигают глу
бины до 750 клометров. Значи
тельно больше знают ученые 
о землетрясениях, очаги кото
рых расположены в 45-километ

ровой. земной коре. Причина 
их— продолжающийся процесс 
горообразования.

Несмотря на кажущ уюся не
движимость, горы на земле не
прерывно растут, многие части 
суши поднимаются, а другие, 
наоборот, опускаются. Близкое 
соседство столь противополож
ных тенденций и вызывает 
скрытые глубоко под землей 
смещения огромных масс по
роды. Место, где это произо
шло, называется очагом земле
трясения.

В  тех же местах, где рай
оны поднятия и опускания 
земной поверхности отделены 
друг от друга значительным 
расстоянием и процессы эти 
протекают медленно, земле
трясения редки и быаают, как 
правило, слабыми. Так, Гол-
Лаштекоэ п о б е р е ж ь э  м едл ен н о 
о п у ск а о тся , а  С к а н д и н а в ск и й
щи г поднимается (интересно 
отметить, что и Ленинград
ЕМ20ТЭ G НИМ П од н я л ся  со  вре
м ен  П етра  на ц -'.-rl.ii'i м етр ). 
О дн ак о  сейсмогра<|иы о^ень
редко отмечают беллео или ме
нее сильные подземные толчки 
в этих районах. Другое дело- 
побережья Тихого океана, 
Ц ен тра л ьн ая  Л::и. а и л и  С ред и 
зем н ое  м ор с .,.

Николай Внес аро.чович от
крывает к о ж а н у ю  п а п к у , в к о 
тор ой  а к к у р а тн о  сложены де
сятки сейсмограмм— больших 
листов фотобумаги, испещрен
ных тонкими волнистыми ли
ниями. Узнаем, что в этой 
папке с о б р а н а , записи наибо
лее интересных с научной 
точки зрения землетрясе
ний. Одна ийз сейсмограмм 
о собен н о  ярастио расчер
чена световым лучом сей
смографа. Это запись земле
трясения 6 октября 1948 года, 
о т  которого пострадал Аш ха
бад; следующая запись рас
сказывает о трагедии Фесса
лии, которая была разрушена 
подземными: толчками 30 ап
реля, 1954 года.

...Время незаметно подошло 
к семи, и на контролы- юм щи
те автоматически вклю чился 
радиоприемник. Коротко- писк
нул третий сигнал точного вре
мени, и в это же мгновение се
кундная стрелка астрономиче
ских часов станции показала 
ровно семь. Сейсмологам нуж 
но точное время, ведь а  записи 
землетрясений имеет с (Качение 
даже доля секунды.

Рабочий день на Централь
ной сейсмической станции 
«Москва» окончен. Н о  прибо
ры нельзя оставить без при
смотра, и дежурный по стан
ции садится перед сигналь
ным щитом. Ведь неизвестно, 
когда зазвучит сигнал: зумме
ра и вспыхнут на щите тре
вожные слова: «Внимание, зе
млетрясение!».

В. Крзлвский.

Советские спортсмены на 
VII зимних олимпийских играх

Одиннадцать дней в итальян
ском городе Кортина д'Ампеццо 
горели олимпийские огни. Никог
да еще в зимней олимпиаде не 
участвовало такого большого чис
ла спортсменов, как в этих играх. 
Н а олимпиаду 1956 года прибы
ло 1.445 участников из 32 стран.

Соревнования проходили в ду
хе искреннего взаимопонимания 
и спортивного товарищества. 
Спортсмены всех стран делилась 
своим опытом, помогали друг 
друсу в тренировках. V II Олим
пийские игры знаменательны и 
тем ,'4*0 большинство команд от
лично подготовились к состяза
ниям. Это придало спортивной 
борьбе чрезвычайно упорный ха
рактер я  дало возможность спорт
смена® показать высокие резуль
таты.

В  соревнованиях конькобежцев 
на озере Мизурина приняли уча
стие семьдесят скороходов, пред
ставляющих семнадцать стран. 
Борьба на всех дистанциях была 
чрезвычайно напряженной. Со 
вкнжие конькобежцы добились 
И»  олимпиаде отличных показа

телей. Победителем на двух дис
танциях стал Евгений Гришин, 
установивший два мировых ре
корда. Кроме него, обладателями 
золотых медалей стали Б. Шил- 
ков и молодой талантливый 
спортсмен Ю . Михайлов.

В  центре внимания любителей 
спорта на Олимпийских играх 
были состязания по лыжному 
спорту. Особенно массовыми бы
ли соревнования по лыжным гон
кам. В  них выступали спортсме
ны более 20 стран. На каждой 
из четырех дистанций победители 
представители различных стран: 
на дистанции 15 километров — 
норвежец Бренден, на 30 кило
метров — финн В. Хакулинен, на 
50 километров — швед С. Ерн- 
берг, в эстафете 4X10 километ
ров — советские спортсмены 
Ф .  Терентьев, П. Колчин, Н. Ани
кин и В. Кузин.

Советские лыжницы отлично 
провели гонку на 10 километров. 
Л. Козырева и Р. Ерошина завое
вали первое и второе места,- а 
А. Колчина была четвертой.

Исключительно высокое ма

стере :тво продемонстрировал ав- 
стри щ А . Сайлер, завоевавший 
первые места в слаломе, гигант- 
с к о т  сладоме и сксфостном спус
ке.

Наибольший ит.ерес у любя* 
т елчй спорта вызвал олимпийский 
'гурнир хоккеистов. Следует от
метить, что большинство м.атчей 
проходило в друисеском спортив
ном духе. Так, например, пр5> 
делыго упорное состязание 
команд СССР —  С Ш А прошло 
поспоргивному резко, но коррект- 
,но, без грубостей.

Советские хоккеисты, выиграв 
все встречи, стали олишгийскими 
чемпионами и, кроме того, за
воевали звашгия чемпионов мира и 
Европы.

Научные учреждения Чехословацкой Республики оказыва
ют большую помощь практикам сельского хозяйства. Науч
но-исследовательский институт* растениеводства В Праге раз
рабатывает вопросы повышенна урожайности сельскохозяй
ственных культур, правильного применения удобрений, ме
тоды борьбы с вредителями растений.

На снимке; в лаборатории института. Здесь разрабатыва
ются меры по борьбе с сельскохозяйственными вредителями.

Фото Тахезл. Чехословацкое телеграфное агентство.

Поднять работу 
детских драмколлективов

Адрес редакции: Соцгород, проспект им. Молотова,
000$?   -   "  "   "  ~  ' ^

В  целом следует признать, что 
советские спортсмены выступили 
на зимней, олимпиаде успешно.
В  этом немалая заслуга тренеров 
Кудрявцева, Аниканова, Калини
на (коны^О, Ш аяошннкопа, Баж е
нова, Болотовой, Карпова, Обот- 
нива (лы ж и), Чернышова, Егоро- „
ва (хоккей) и многих друг Цх. j: района. Иркутской области.

3 (1 квартйл, Ц о Г т Т  телефоны:’ «едактора и заместителя— 51-12

Театральное искусство являет
ся могучим средством воспитания. 
Особенно велико воздействие те
атра на "непосредственные, впе
чатлительные детские умы и 
сердца. Хороший спектакль о 
героическом советском 'народе, о 
бесстрашных герояхгкомсомоль- 
цах, о моральном облике молодо
го человека, оставляет в душе 
юного зрителя глубокий след.

В нашем молодом городе театра 
пока еще нет. Поэтому нужно 
развивать работу детских драма
тических коллективов. Они 
должны ставить спектакли, вос
питывающие в детях любовь к 
Родине, интерес к родному краю, 
желание вырасти достойными 
гражданами нашей эпохи, спек
такли, призывающие юного зри
теля быть,лучше, вежливее, дис
циплинированнее.

К сожалению, в большинстве 
школ работе драмколлективов не 
уделяется должного внимания. 
Даже школа № 10 —  самая боль
шая в городе, не имеет драмати
ческого кружка. В ряде школ та
кие кружки существуют, но им 
не уделяется внимания со сторо
ны комсомольских организаций и 
педагогов, они слабы, в их ре
пертуаре нет серьезных пост шо,- 
вок.

Этот факт был очевиден на 
состоявшейся по инициативе До
ма пионеров встрече драмкруж- 
ковцев школ города. Целью этой 
встречи было оживить работу 
кружков, поделиться опытом. От 
имени своих коллективов высту
пили Лена Бунтушкина (Дом пио
неров), Василий Афанасьев (шко
ла № 1). Они рассказали о своей 
работе, о планах на будущее. Ин
тересным было выступление пре

подавателя школы № 3 т. Богда
новой. Участникам встречи было 
ясно, что для оживления работы 
драмколлективов совсем не обяза
тельно иметь приглашенного со 
стороны руководителя. С этой ра
ботой успешно могут справиться 
преподаватели литературы.

Печален тот факт, что часть 
руководителей драмкружков школ 
осталась в стороне от проводимо,- 
го Домом пионеров мероприятия. 
Школы X» № 2, 5, 14, где есть 
драмкружки, не приняли участия 
в этом дружеской обмене опытом 
работы. Не откликнулся на встре
чу драмкружковцев города и дет
ский сектор Дворца культуры. А 
где, как ни там, может быть соз
дан сильный детский драматиче
ский кружок. Для этого во Дворг 
це есть все: место для работы, 
зал, материальные средства.

Перечисленные факты, под
тверждают то, что работой дет
ских драмколлективов никто серь
езно не занимался. Печален и 
тот факт, что вопросом развития 
театрального искусства среди 
школьников не занимается отдел 
пионеров горкома комсомола.

Участники встречи решили 
проводить такие мероприятия 
каждую четверть. В рабоч&й ком
нате драмкружка Дома пионеров 
будет создан методический уголок.

Мы выражаем надежду, что ра
ботники культурного фронта ока
жут нам в наших начинаниях 
активное содействие.

В. Байкова, 
руководитель драмкружка 
Дома пионеров.

Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ,

Чуйкина Нелли Константинов
на, прож. в Соцгороде, квартал 
49, дом 9, кв. 33, возбуждает де
ло о расторжении брака с Том
ских Анатолием Ивановичем, 
прож. в Соцгороде, квартал 60, 
дом 7, кв. 3.

Дело будет рассматриваться в 
нарсуде 4-го участка нашего го
рода.

Дорошенко Михаил Денисо
вич, прож. пос. Майск, ул. Май
ская, дом № 41, возбуждает де
ле-о разводе с Дорощенко Марией 
Евгеньевной, прож. Иркутская об- 
лагаь, Усольский район, ст. Тель
ма, табельная будка.

Деэю будет рассматриваться в 
нарсуде 2-го участка, Усольского

Перфильев Степан Филиппо
вич, прож. в Соцгороде, пос. име
ни Куйбышева, ул. Ватутина, 
квартал 3, дом 2, кв. 2, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
Перфильевой Галиной Михайлов
ной, прож. в Соцгороде, пос. име
ни Куйбышева, ул. Некрасова, 
дом 29, кв. 2.

Дело будет рассматриваться в 
нарсуде 2-го участка нашего го
рода.

Мыльникова Клавдия Егоровна, 
прож. в Соцгороде, ул. Октябрь
ская, дом 47, кв. 5, возбуждает 
дело о разводе с Мыльниковым 
Николаем Федоровичем.

Дело будет рассматриваться в 
областном суде. _
АТС
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